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消費増税強行するな！集団的自衛権容認は撤回せよ！消費増税強行するな！集団的自衛権容認は撤回せよ！消費増税強行するな！集団的自衛権容認は撤回せよ！消費増税強行するな！集団的自衛権容認は撤回せよ！

平和と生活守るため、市は国に求めよ！

●いつもニュースレターをありがとうございま

す。議会改革、子育て支援、コミュニティ・バ

スなど知りたいことがいっぱいです。

●向日市における保育の問題、中学校給食に関わ

る問題、イオンモールとも関わるバス運行の件、

いずれも大切です。市民ができる運動を検討し、

実行へ力を合わせていきましょう。

●市議会が随分変化してきたことを強く感じてい

ます。町議会の延長のような状況が長年続い

てきたので、余計にそう感じるのでしょうか。

当初は地元の人間ばかりであったことも、今

の議員の方々を見てそう思います。逆に今後

ますます難しい問題を解決していかなければ
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杉谷さんとともにまちを創る会

２０１４年 ９月 １日発行

向日市寺戸町辰巳4-1-101号

杉谷ひろば(連絡先は頁下)

★９月３日（水）杉谷議員の一般質問★９月３日（水）杉谷議員の一般質問★９月３日（水）杉谷議員の一般質問★９月３日（水）杉谷議員の一般質問

午後３時頃の見込み（約１時間）

★９★９★９★９月１３日（土）月１３日（土）月１３日（土）月１３日（土）杉谷伸夫の議会報告会杉谷伸夫の議会報告会杉谷伸夫の議会報告会杉谷伸夫の議会報告会

■午前１０時～１２時

■向日市民会館・第２会議室

4月に消費税を増税して以後、家計支出、国内総生産とも、大幅な下

落が続き、景気の落ち込みがはっきりしてきました。（１世帯当たり消

費支出は、前年同月比5.9％減、4ケ月連続で減少。4～6月期の実質国内

総生産は年率6.8減）。庶民への増税で得た金を金持ち・法人減税に回し

て景気回復という安倍首相の戦略が、根本的に間違っていたのです。

原発再稼働、集団的自衛権の行使容認など、国民世論に反する政策を

安倍首相は強引に進めてきたにも関わらず、政権の支持率が極端に下が

らなかったのは、景気回復への国民のかすかな期待によるところが大き

かったでしょう。しかし、アベノミクスの化けの皮が、はがれてきまし

た。このまま予定通り年末にも消費税10％への増税を決定すれば、市民

生活はもちろん、日本経済に回復困難なダメージを与えかねません。

杉谷伸夫・5９才

向日市議会議員・市民クラブ

上植野町イトーピア在住

市民生活に最も身近な市町村が、国に対して「消費増税の強行はやめよ」とはっきり意見を言うべ

きです。また市民の生命と安全を脅かす原発再稼働計画の中止、集団的自衛権行使容認の閣議決定撤

回を国に求めることも、市民生活に責任を持つ市長と議会の大切な仕事です。（8月29日・杉谷伸夫）

ならない重さを感じます。眠ったようなこの

静かすぎる町を少しずつ活性化することの難

しさでしょうか。ユニークな都市としての目

覚めが必要です。

●向日市の議員は、政務活動費はいくらもらって、

何に使ってるのか？領収書は要らないのか？

→月額1万8百円。領収書は1円から必要です。

議会・催しのご案内議会・催しのご案内議会・催しのご案内議会・催しのご案内
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昨年に続き、「生活保護問題議員研修会」に参

加してきました。いくつもの講演を聞いた中で特

に印象に残ったのが「デンマークの社会保障」に

ついてでした。

デンマークは、人口約560万人。面積は九州く

らいの小さな国ですが、生活水準はかなり高く、

特に社会保障が行き届いていることで有名です。

若者にも大変優しい国若者にも大変優しい国若者にも大変優しい国若者にも大変優しい国

出産費用は無料、義務教育から大学卒業まで学

費は無料。それどころか、１８歳以上の学生には、

月約１１万円の学生手当が出る！バイトで追われ

る日本の学生と比べて、夢のような話です。１８

歳以上は、社会が扶養するという考え方なのです。

医療制度は、日本とだいぶ異なっていて、家庭

医制度が徹底しており、医療費は無料です。

低所得者に対しては住宅補助制度があります。

失業しても２年間分の失業支援があります。

生活保護は１８歳～６５歳まで。６５歳になる

と国民年金で生活できるので心配ありません。

こうした社会保障の費用の財源は、日本のよう

に保険ではなくほとんどが税金です。すべて国民

は、あらゆる支援を受ける平等の権利があるとい

う考えです。だから税金はかなり高い。でも病気

になっても失業しても、不安なく生活でき、子育

てできるなら、多くの人にとってその方がいいの

ではないでしょうか。

いろいろ聞いて、日本の社会保障のしくみと考

え方が全く違うことがわかりました。日本では「自

己責任」が基本で、できない部分を地域社会や国

が支援する、という考え方が強い。一方デンマー

クでは、一定水準は社会が保障する（しかもその

水準はかなり高い）。それに更に上積みするのは

個人の自由という構造なのです。

こうした社会保障制度が現実に存在し、可能な

んだということが、もっと日本社会の中に広く知

らされるべきだと思いました。（杉谷伸夫）

生活水準は社会が保障する生活水準は社会が保障する生活水準は社会が保障する生活水準は社会が保障する

～デンマークの社会保障～デンマークの社会保障～デンマークの社会保障～デンマークの社会保障

シリーズ

兵庫県議会の号泣議員こと野々村議員。１年に

106回も城崎温泉に日帰り出張したとして使った

ことで注目を集めたのが「政務活動費」です。野

々村議員の場合は完全に欺し取りであり、犯罪で

す。また兵庫県議会の場合、報酬の他に「政務活

動費」が月額50万円もあります。市民の怒りも当

然です。

向日市議会はどうか？向日市議会はどうか？向日市議会はどうか？向日市議会はどうか？

私の政務活動費は？私の政務活動費は？私の政務活動費は？私の政務活動費は？

向日市議会の政務活動費は、議員一人当たり月

額1万800円で、会派に対して支給されます。もち

ろん１円でも領収書原本の提出が必要です。

私の場合、議員活動には、けっこうな費用を使

っていますが、ほとんど自腹です。議員報酬をも

らっているのですから、それが当然と思います。

支出の内訳は、調査研究用の書籍・資料の購入、

研修・講習への参加・交通費、各地の行政視察な

どの他、事務所の賃貸・維持費（これが一番大き

い）、ニュースの印刷発行費など。その中で、調

査・研究のために支出した費用の一部だけを「政

務活動費」として申告しています。

何に使ったのか、政務活動費の収支報告書は市

役所の情報公開コーナーで誰でも見れます。また

領収書の詳細も、情報公開請求すれば見れます。

政務活動費は、第二の報酬との批判があります。

廃止も含めて見直すべきかもしれません。

向日市の議員報酬は？向日市の議員報酬は？向日市の議員報酬は？向日市の議員報酬は？

向日市議会議員の報酬は月40万円。夏・冬の期

末手当を合わせ、年間合計で約615万円（税込み）

です。議長・副議長は、もう少し多いです。

市町村議員の報酬は、市町村の人口規模で大き

な差があります。京都市は月96万円と高額ですが、

町村議会ですと月10数万円～30万円。向日市の月

40万円は、京都府下の15市中第9位です。

議員報酬を、働きから見て高いか低いかは、市

民の皆さんが判断されることです。私としては、

報酬に恥じない働きをしていると評価していただ

けるよう、頑張っていきたいと思います。

「議会を変える！」⑬

政務活動費と議員報酬政務活動費と議員報酬政務活動費と議員報酬政務活動費と議員報酬

シリーズ

福祉を考える④
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９月議会の注目議案９月議会の注目議案９月議会の注目議案９月議会の注目議案

●平成２５年度の決算審査

市民の税金が効果的に使われたか、向日市の

財政状況は健全かを点検

●子ども・子育て支援新制度関連条例の制定

新しく制度化された小規模保育事業、家庭的

保育事業等に関する向日市の基準を定めます。

学童保育の設備等の基準も新たに定めます。

●向日市税条例の改正

バイクや軽自動車税が大幅アップ！など。

★「集団的自衛権の行使を容認する閣議決定の

撤回を求める意見書」を提案する予定です。

あると認め、原発から２５０キロの住民は、原発

事故によって人格権が侵害される具体的な危険が

あると述べました。

ところが向日市長は「原発の再稼働は、国の責

任において判断されるべきだ」と言っています。

国は「規制委員会が安全と判断し、地元理解が得

られたものから再稼働する」と言い、規制委員会

は「安全を保障するものではない」と言い、それ

ぞれが責任逃れをしています。しかし市民の命と

安全に最終責任をもつのは、市長です。向日市長

はどうするべきか、市長の責任について問います。

３３３３．向日市の仕事は、市民参加型で進めよ．向日市の仕事は、市民参加型で進めよ．向日市の仕事は、市民参加型で進めよ．向日市の仕事は、市民参加型で進めよ

まちの重要な施策は、検討段階の素案から市民

に公表し、市民の意見を聞きながら具体化を進め

ていくことが重要です。まちの重要な施策は、検

討段階から公表し、市民参加型の施策づくりを行

うことについて、前回議会に引き続き質問します。

４４４４．図書館の共同利用、公民館の活用を．図書館の共同利用、公民館の活用を．図書館の共同利用、公民館の活用を．図書館の共同利用、公民館の活用を

市役所の老朽化対策はどうなってる？市役所の老朽化対策はどうなってる？市役所の老朽化対策はどうなってる？市役所の老朽化対策はどうなってる？

①図書館の共同利用について①図書館の共同利用について①図書館の共同利用について①図書館の共同利用について

周辺市町の図書館を互いに共同利用できるよ

うに求めています。検討結果の報告を求めます。

②公民館の活用を②公民館の活用を②公民館の活用を②公民館の活用を

公民館は住民にとって最も身近な公共施設で

あり、市民窓口としての機能が期待されます。

公民館で住民票発行の取り次ぎをできないか？

③市役所本庁舎の老朽化対策について③市役所本庁舎の老朽化対策について③市役所本庁舎の老朽化対策について③市役所本庁舎の老朽化対策について

築４４年を過ぎた市役所本庁舎の老朽化対策

について、市長の考えを問います。

１１１１．いつまでも中学校給食をしないのは、．いつまでも中学校給食をしないのは、．いつまでも中学校給食をしないのは、．いつまでも中学校給食をしないのは、

行政の責任放棄だ！行政の責任放棄だ！行政の責任放棄だ！行政の責任放棄だ！

乙訓地域では中学校給食は有りませんが、全国

では有るのが当たり前です。完全給食の全国実施

率は増え続けており、2012年度で生徒数比で79％、

学校数比で85％です。実施率最下位の大阪府でも

２年後に、ほとんどの中学校で実施されます。

向日市では、保護者の声が強いにもかかわらず

無視されたまま、努力の形跡も感じられません。

中学生の昼食実態の調査も行われていません。学

校給食法によって、向日市には中学校給食の実施

義務があるの

に、いつまで

放置するので

しょうか。向

日市の責任に

ついて問いた

だします。

２２２２．原発事故から市民を守る市長の責任と．原発事故から市民を守る市長の責任と．原発事故から市民を守る市長の責任と．原発事故から市民を守る市長の責任と

は何か？は何か？は何か？は何か？

今年５月、福井地方裁判所は判決で、大飯原発

は深刻な事故を起こす現実的で差し迫った危険が

議会の一般質問議会の一般質問議会の一般質問議会の一般質問予定予定予定予定

９月３日（水）午後３時前頃から１時間の見込９月３日（水）午後３時前頃から１時間の見込９月３日（水）午後３時前頃から１時間の見込９月３日（水）午後３時前頃から１時間の見込

活活活活 動動動動 報報報報 告告告告

杉谷伸夫杉谷伸夫杉谷伸夫杉谷伸夫のののの

●決算書をはじめ議会に提案された議案は、向日市議会

のホームページですべて公開されています。また市役

所１階の情報公開コーナー（市民課窓口の近く）と、

図書館２階でも閲覧できます。

★議会開会中★★議会開会中★★議会開会中★★議会開会中★

９／ ３(水)・４(木) 本会議／一般質問

※杉谷議員の一般質問は３日の午後３時頃※杉谷議員の一般質問は３日の午後３時頃※杉谷議員の一般質問は３日の午後３時頃※杉谷議員の一般質問は３日の午後３時頃

８(月)～１０(水) ３つの各常任委員会

１７(水) 本会議／討論・採決

※すべて午前１０時から。誰でも傍聴できます。
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る可能性があります。収入要件はそんなに厳しく

ないので、けっこう多くの人が該当するはずです。

八幡市では、３月に該当する年齢の市民全員に

案内を送った所、受給率が18％から33％に２倍近

くに増えたそうです。向日市の受給率は21％との

ことなので、かなりの人が手続きしていないと思

われます。

● まず市役所に電話を！● まず市役所に電話を！● まず市役所に電話を！● まず市役所に電話を！

申請手続きしなければ、３割負担です。但し制

度の細かな点はややこしいので、まず市役所に電

話して相談してください。親切に教えてくれます。

ＴＥＬ：９３１－１１１１ＴＥＬ：９３１－１１１１ＴＥＬ：９３１－１１１１ＴＥＬ：９３１－１１１１ 向日市役所・医療保険課向日市役所・医療保険課向日市役所・医療保険課向日市役所・医療保険課

たというのに育ち、立派にジャーナリストとして

活躍している。重信房子の人生は失敗だったかも

しれないが、逃亡した地で子どもを育てたことは

大変な苦労だったろう。

人生すべて失敗ということはない。子どもに受

け継がれていることに、いい面が沢山あると思う。

娘メイは母親の生き方を通して大きな教訓、希望

を得たと思う。

人間の歴史は連続である。自己の存在は歴史の

中で点であるけれど、次へまた次へと継続に意味

がある。母親が子を産み、子がまた子を育てる。

それが歴史の流れである。

小田実の言葉に「人間みなちょぼちょぼや」と

いう言葉があるが、その通りと私も思う。７０年

安保闘争から５０年近くたった資本主義社会はま

すます貧富の差が

広がり、良くなっ

ていない。国の争

い、宗教の争いは

広がり、世界は止

むことのない戦い

の連続である。

歴史はどう流れ

ていくのか。

６５歳～６９歳の方へ６５歳～６９歳の方へ６５歳～６９歳の方へ６５歳～６９歳の方へ

老人医療助成の手続き、していますか？

あなたも、医療費負担が １ 割になるかも


